

COMMUNICATION MÉDIAS DU LUNDI 30 SEPTEMBRE 2024, 12H00

## S'unir pour les personnes âgées

Une communauté d'intérêt (CI) se crée pour mieux faire connaître et développer les prestations aux personnes âgées via quatre organisations cantonales actives historiquement dans le cadre du maintien à domicile.

La toute nouvelle Communauté d'intérêt (CI) «**Aide & Accompagnement des 65+ à domicile**» se présente publiquement à l'occasion de la Journée internationale de la personne âgée le 1<sup>er</sup> octobre 2024. En vue du développement d'une politique générale cohérente et efficace pour les personnes âgées, cette communauté réunit la Croix-Rouge fribourgeoise, Alzheimer Fribourg, Caritas-Fribourg et Pro Senectute Fribourg. Ces 4 organisations, toutes à but non lucratif, couvrent l'ensemble du territoire cantonal par leurs prestations d'aide et d'accompagnement et se raccrochent à un contrat/une organisation au niveau national. Elles veulent intensifier leur collaboration pour proposer aux collectivités des solutions durables et coordonnées pour faire face aux besoins en évolution des 65+, et notamment des personnes âgées ayant besoin de solutions concrètes pour le maintien à domicile.

Conscientes que leurs prestations actuelles ne sont pas financées par la LAMal et ne sont que très partiellement soutenues par les services de l'Etat, elles recherchent une plus grande reconnaissance de leur travail par les collectivités publiques. Dans cette optique, elles ressentent le besoin de formaliser leur collaboration dans le cadre d'une convention. « *Il n'est pas trop tard pour s'unir* » déclare ainsi la présidente d'Alzheimer Fribourg et députée (Le Centre), Luana Baldi-Menoud, en lien avec les freins annoncés dans le domaine social, autant dans les budgets de l'Etat 2025/2026 que dans les nouvelles priorités d'aides fixées par la Loterie Romande. « *On est tous là pour les seniors* », explique le directeur de Caritas-Fribourg, Pascal Bregnard. « *Notre souci commun est que les gens vulnérables puissent être mieux accompagnés à la maison* ». « *Il est important de coordonner nos multiples prestations d'aide à domicile et de faire en sorte qu'elles restent accessibles à tous* », renchérit le directeur de Pro Senectute Fribourg, Emmanuel Michielan. « *En vue du doublement des personnes de 80+ dans les prochaines années, il est important d'agir dans un front commun et coordonné au niveau cantonal* », conclut le directeur de la Croix-Rouge fribourgeoise, Vincent Brodard.

Ensemble, ces organisations accompagnent à domicile plus de 20'000 seniors dans tout le canton via des aides au ménage, des aides administratives ou financières, des accompagnements en journée, des services divers aux proches, des relais d'informations, des activités, des services techniques ou des épiceries solidaires. Elles mettent au centre de leur action l'autonomie des personnes. Grâce notamment à la participation de nombreux bénévoles, les prestations offertes par les 4 organisations, sont indispensables à la population âgée du canton et n'ont pas d'équivalent.

### Contacts médias

Alzheimer Fribourg, Luana Menoud-Baldi, présidente

079 621 77 35, [luana.menoud-baldi@alz.ch](mailto:luana.menoud-baldi@alz.ch),

Pascal Bregnard, Caritas Fribourg, directeur, [www.caritas-fr.ch](http://www.caritas-fr.ch)

076 818 20 78, [pascal.bregnard@caritas-fr.ch](mailto:pascal.bregnard@caritas-fr.ch)

Pro Senectute Fribourg, Emmanuel Michielan, directeur, [www.fr.prosenectute.ch](http://www.fr.prosenectute.ch)

078 843 19 82, [emmanuel.michielan@fr.prosenectute.ch](mailto:emmanuel.michielan@fr.prosenectute.ch)

Croix-Rouge fribourgeoise, Vincent Brodard, directeur,

079 353 23 75, [vincent.brodard@croix-rouge-fr.ch](mailto:vincent.brodard@croix-rouge-fr.ch)